

Miércoles 15 de Octubre del 2008

Última modificación 15.10.2008

El Financiero Los signos de recesión ensombrecen a bolsas Clara Zepeda Hurtado La recesión tocó a las puertas de Europa y ensombreció ayer las ganancias iniciales en los mercados accionarios del mundo, después de que Estados Unidos anunció que destinará 250 mil millones de dólares a comprar títulos bancarios. Después de la euforia del lunes, cuando casi todas las bolsas mostraron ganancias de dos dígitos, los mercados mundiales moderaron su respuesta al plan de rescate de las potencias europeas. Con el correr de las horas, los mercados dieron cuenta del enfriamiento. El día arrancó con Tokio, que no había operado durante la jornada de euforia, mostrando un alza récord de 14.15 por ciento México sufrirá un ciclo recesivo Clara Zepeda Hurtado La economía mexicana podría registrar tasas de crecimiento negativas, debido al elevado daño de la actividad manufacturera de su principal socio comercial, Estados Unidos, alertó el Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). Ante el panorama de que la Unión Americana "ya está en recesión", el Producto Interno Bruto (PIB) Industrial de México para este año decrecerá 0.4 por ciento. Mientras que para 2009 caerá 0.1 por ciento, creando en nuestro país un ambiente de recesión, no propiamente con dos trimestres consecutivos de caídas, sino porque se verán afectados todos los sectores productivos. Podrían nacionalizar algunos bancos aquí (Jeanette Leyva Reus) Aunque la banca en México está bien capitalizada, no se exenta de riesgos debido al deterioro de su economía, por lo que al igual que en Estados Unidos, que nacionalizó algunas instituciones para evitar riesgos mayores, esto podría repetirse en el país. Para Ángel Buendía, presidente del Colegio Nacional de Economistas (CNE), la posibilidad de que en nuestro país se repita la nacionalización de la banca es latente, aunque al igual que en la Unión Americana sólo algunos serían objeto de este proceso. Entrevistado previo al encuentro para analizar las Lecciones de la Crisis Financiera Estadounidense, Buendía Tirado consideró que "naturalmente" se podría ver la tendencia de que se nacionalicen nuevamente los bancos, pues al haberlo hecho "los campeones del neoliberalismo", la tendencia puede ser esa. Aprueban diputados una menor presión tributaria para Pemex Marcela Ojeda / Víctor Chávez La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó por unanimidad el Régimen Fiscal de Pemex, con lo que no sólo disminuirá la presión tributaria hacia la paraestatal, sino que se anula la participación de terceros en la producción y explotación de petróleo. El dictamen, que deberá ser aprobado por el Pleno y por el Senado de la República, eleva el monto de la deducción máxima (cost cap), de diez a 11 dólares por barril (dpb) de petróleo extraído en el Paleocanal de Chicontepec, y de 15 a 16.50 dólares en aguas profundas. Con los nuevos proyectos, el gobierno federal y las entidades federativas recibirán ingresos desde el momento en que inicie la producción, y para el Paleocanal de Chicontepec se aplicará una tasa similar al derecho ordinario sobre hidrocarburos, de 71.5 por ciento sobre ingresos netos, valor del crudo y del gas, menos costos de exploración, desarrollo y de operación. Desaceleración golpea las variables microeconómicas Arturo Robles La profundidad de la crisis financiera internacional, y su inminente contagio a México, han propiciado que el entorno microeconómico del país se presente complicado para el corto plazo. En un primer plano, el consumo privado, las ventas al menudeo y la producción de bienes manufacturados mostraron una desaceleración durante la primera mitad del año, lo que refleja una situación de menor dinamismo para el cierre de 2008. Cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) establecen que de enero a junio el consumo privado creció 3.6 por ciento, su menor avance para un mismo periodo de los últimos cinco años. Denuncian productores retraso en los apoyos económicos de Sagarpa (Héctor A. Chávez Maya) Miércoles, 15 de octubre de 2008 El gobierno federal continúa afectando a los productores del país, ahora al retrasar los apoyos económicos del Proyecto de Maíz y Frijol (Promaf) 2008, con la intención de demorar las garantías líquidas, y con ello beneficiar sólo a los intermediarios financieros y a la banca privada. Cruz López Aguilar, presidente de la Confederación Nacional Campesina (CNC), afirmó que desde 2005 existen subejercicios de los presupuestos del Promaf, como consecuencia de las complicadas reglas de operación y sus requisitos. Esto hace pensar que existe toda una estrategia para desaparecer éste y otros proyectos y programas de apoyo al agro, señaló. Difícil panorama económico hasta el segundo semestre de 2009 Isabel Becerril El panorama económico de México estará complicado hasta el primer o segundo semestre de 2009, por lo que el sector privado debe tomar "posturas conservadoras", sin que ello implique congelar proyectos de inversión. Luego de tal recomendación, el presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Ricardo González Sada, pidió a su gremio enfocar su trabajo hacia la competitividad y productividad, y a no condicionar su visión de negocios al desenvolvimiento de la economía en un solo trimestre. En conferencia de prensa vía telefónica desde Versalles, Francia, el también vicepresidente del Comité Empresarial e Industrial (BIAC, por sus siglas en inglés) ante la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), dijo que los empresarios deben hacer conciencia de que las variables cambian de manera rápida. El Reforma Acentúan Bolsas del mundo descenso Sandra Reyes Ciudad de México (15 octubre 2008).- La Bolsa Mexicana de Valores (BMV) y la mayoría de las plazas financieras acentúan las pérdidas matutinas que se incrementaron por la publicación de indicadores económicos más negativos que lo previsto, que parecen confirmar la idea de una recesión en Estados Unidos. La BMV se ubica en 21 mil 248 unidades, muestra un descenso de 4.47 por ciento, es decir, de 993.81 puntos. En el mercado se negocian 53.2 millones de acciones por un importe de 923 millones de pesos. Cotiza dólar menudeo a 12.90 pesos venta Sandra Reyes Ciudad de México (15 octubre 2008).- En las ventanillas del País, el dólar registra alzas, luego del optimismo visto en sesiones anteriores por medidas anunciadas por diversos gobiernos para rescatar al sistema financiero global. El tipo de cambio se cotiza en 12.40 pesos a la compra y 12.90 pesos a la venta, un repunte de 35 centavos respecto al cierre anterior, de acuerdo a las ventanillas de Banamex. En las sucursales cambiarias de Banorte en Monterrey alcanza niveles de 12.00 pesos a la compra y 12.50 pesos a la venta. Prevén crecimiento del sector informal Dayna Meré Ciudad de México (15 octubre 2008).- Bajo un escenario en que la economía mexicana no crezca y la estadounidense se estanque, alrededor de 200 mil personas se incorporarán a la economía informal, como una opción rápida y efectiva en 2009, afirmaron expertos en el tema. Para el próximo año, ese sector estaría creciendo en 300 mil empleos, como consecuencia de la crisis financiera, estimó el Centro de Investigación y Docencia Económica (CIDE). Raúl Feliz, economista del organismo, dijo que

a esta cifra habría que sumarle los trabajadores migrantes que regresarán de Estados Unidos a ubicarse en el sector laboral mexicano; hasta ahora suman 4 mil los que han regresado al Distrito Federal. Abren puerta a China Silvia Olvera Ciudad de México (15 octubre 2008).- China ya tiene entrada libre a México porque hoy será el último día en el que 953 fracciones arancelarias de productos de ese país pagarán cuota compensatoria que fluctúan entre 0.12 a mil 105 por ciento. Es decir, entrarán al País, a precios competitivos, productos que antes ni siquiera eran importados, como algunas clases de calzado que pagaban una cuota compensatoria de mil 105 por ciento, además del arancel normal. Registran crudos descenso Viena, Austria (15 octubre 2008).- Los precios descendieron este miércoles por preocupación de que un gran paquete de rescate bancario en Estados Unidos y en Europa no impedirá que la economía mundial decaiga en una grave desaceleración. El crudo ligero dulce para entrega en noviembre bajaba 0.71 dólares a 78.02 dólares el barril en transacciones por computadora en la Bolsa Mercantil de Nueva York a mediodía en Europa. Los contratos bajaron 2.56 dólares para llegar a los 78.63 dólares. En Londres, la mezcla Brent para noviembre bajaba 0.31 dólares a 74.22 dólares el barril en el Mercado Internacional de Petróleo. Pide Sener analizar finanzas de Pemex Alma Hernández Ciudad de México (15 octubre 2008).- La Secretaría de Energía, Georgina Kessel, aseguró que es necesario analizar la capacidad financiera de Pemex para determinar si podría construir por sí misma una nueva refinería. "Es algo que se va a tener que analizar. La capacidad de financiamiento que tiene Petróleos Mexicanos en este momento se ha visto fortalecida por las medidas adoptadas por el Presidente Calderón con el programa que anunció ante la crisis financiera internacional que estamos viviendo", dijo Kessel. Sin embargo, agregó que la construcción de una nueva refinería con recursos del Gobierno es un primer paso porque se requiere una nueva cada tres o cuatro años durante los próximos 20, además de la reconfiguración de las refinerías existentes, por lo que será cuestión de tiempo resolver la problemática que tiene Pemex en materia de refinación. Crecerá 26% costo de Pidiregas Ernesto Sarabia Ciudad de México (15 octubre 2008).- Para 2009 se destinarán 119 mil 745 millones de pesos para cubrir las amortizaciones e intereses de Proyectos de Inversión con Impacto Diferido en el Gasto Público (Pidiregas), lo que significa 25.7 por ciento más que el año previo, en términos reales, según estimados de la Secretaría de Hacienda. De ese total, 85 por ciento corresponderá a proyectos de Pemex y 15 por ciento a los de la Comisión Federal de Electricidad. La semana pasada, el Ejecutivo envió una propuesta al Legislativo para que apruebe una reforma al esquema de inversión de Pemex, el cual incluye eliminar los Pidiregas y convertir sus pasivos en deuda pública. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67098.html> Aprueban régimen fiscal de Pemex Andrea Merlos y José Manuel Arteaga La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó, por unanimidad, la iniciativa de decreto que reformó el régimen fiscal de Pemex, el cual entrará hoy a primera lectura para ser votada mañana en el pleno. El dictamen eliminó la participación de terceros en la producción y exportación de petróleo. Se proyectó un régimen diferenciado para los campos de hidrocarburos en el Paleocanal de Chicontepec y en aguas profundas, con la finalidad de que obtuvieran la mejor rentabilidad. El dictamen que forma parte de modificaciones a la Ley Federal de Derechos estableció que para incentivar la inversión en estos campos, los límites a la deducción de gastos y costos para el crudo y gas natural asociado será de 11 dólares. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67088.html> El rescate bancario en EU y Europa En verdad que México y Argentina tienen mucho que enseñar en materia de crisis al resto del mundo. Las llamadas "instituciones" bancarias no pueden dejarse quebrar ni cerrar con excepción de algunos casos aislados y bien seleccionados. No pueden dejarse fracasar a los bancos en gran escala simplemente porque ello equivale a permitir que se destruya toda la economía —ahora mundial— dado que ella y la paz social están basadas en la confianza que todos mantenemos con respecto a la moneda, el dinero en sus diferentes expresiones y los registros que se supone sostienen valores financieros equivalentes a cientos, miles, millones, billones y trillones de unidades que sirven para comprar y vender todo lo que existe, incluido el mismo dinero. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67097.html> Aprueban Ley de Ingresos 2009 Andrea Merlos y José Manuel Arteaga La Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados aprobó ayer, en comisiones, la Ley de Ingresos de la Federación 2009, donde se ubicó el precio del petróleo en 70 dólares por barril y el tipo de cambio en 11.70 pesos por dólar. El dictamen pasará hoy a primera lectura, con la finalidad de que mañana sea votado por el pleno de la Cámara Baja. Miguel Messmacher, titular de la Unidad de Planeación de la Hacienda Pública, afirmó que la reducción en la estimación del precio del petróleo de 75 a 70 dólares por barril representará menores ingresos a la Federación por 24 mil millones de pesos. "¿Qué sucede con la revisión de 75 dólares a 70? Nos reduce los ingresos en 24 mil millones de pesos. Hay otro ajuste que compensa esa disminución que es un tipo de cambio más depreciado y en ese sentido, el efecto sobre los ingresos presupuestarios de estos ajustes es relativamente limitado", dijo. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/67095.html> Tasas anticipan baja por parte de Banxico Ixel González Las tasas de interés reportaron caídas de 0.17 puntos porcentuales en promedio en la subasta semanal, anticipando un recorte en la tasa de referencia en la próxima reunión del Banco de México. Algunos analistas prevén que este viernes relajará su postura monetaria como otros bancos centrales del mundo. Alfredo Coutiño, analista senior de Moody's economy, indicó que, ante el deterioro de las condiciones financieras y económicas globales, el banco central debería inclinarse a relajar la restricción crediticia mediante recortes a las tasas de interés. En particular, al considerarse que la inflación comenzó su tendencia decreciente en septiembre. Invex por su parte anticipó que la tasa de interés de referencia se mantendrá en 8.25%, al ser "muy pronto para que el banco central adopte medidas de emergencia como las que se han realizado en otros países". El Economista <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/15/2918/acciones-europeas-cierran-con-perdidas-por-temores-sobre-economia> Acciones europeas cierran con pérdidas por temores sobre economía PARÍS.- Las acciones europeas perdieron 6.7% el miércoles, con lo que borraron dos días de alzas, por crecientes temores de que las medidas de los gobiernos para frenar la crisis de crédito no sean suficientes para evitar una recesión global. El índice de acciones líderes europeas FTSEurofirst 300 cerró extraoficialmente con una baja de 6.7%, a 901.55 puntos <http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/14/2900/eu-ya-esta-en-recesion-acepta-fed/EU> ya está en recesión,

acepta Fed Nueva York.- EU está en recesión, dijo el martes la presidenta de la Reserva Federal de San Francisco (Fed, banco central), anunciando "ningún crecimiento" para el tercer trimestre del 2008 y una contracción de la economía para el cuarto. "Los datos económicos recientes sugieren que la economía está más débil de lo esperado para el tercer trimestre, señal probable de que esencialmente no hubo crecimiento alguno", dijo Janet Yellen, presidenta de la Fed de San Francisco, en Palo Alto (California). "El crecimiento para el cuarto trimestre se presenta más débil aún, muy probablemente con una rotunda contracción", dijo.

<http://eleconomista.com.mx/finanzas/2008/10/15/2909/regresa-volatilidad-a-wall-street-bmv-abre-a-la-baja> Regresa volatilidad a Wall Street; BMV abre a la baja Las acciones de Estados Unidos ampliaban sus pérdidas el miércoles, debido a que los inversores temían que los esfuerzos para contener la crisis del crédito no eviten una recesión, lo que opacó las sólidas ganancias de Coca-Cola Co. e Intel Corp. El promedio industrial Dow Jones descendía 347.03 puntos, o un 3.73%, a 8,963.96. El índice Standard & Poor's 500 se hundía 43.99 puntos, o un 4.41 por ciento, a 954.02. El índice compuesto Nasdaq caía 53.96 puntos, o un 3.03%, a 1,725.05.

<http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/14/2504/retrocede-precio-del-crudo-cierra-en-us7863> Retrocede precio del crudo; cierra en US\$78.63 En medio de los temores por la reducción de la demanda del energético, el crudo de Texas bajó 3.1% en NY; en Londres, el Brent tampoco contagiarse con el optimismo de los mercados. Nueva York.-El precio del barril de crudo de Texas bajó hoy un 3,1% y finalizó la sesión a 78,63 dólares en Nueva York, mientras persiste la inquietud por la evolución de la demanda y se esperan más datos de reservas almacenadas en Estados Unidos. Al concluir la sesión en la Bolsa Mercantil de Nueva York (Nymex), los contratos de Petróleo Intermedio de Texas (WTI) para entrega en noviembre reducían en 2,56 dólares el precio anterior y cerraban, por segunda vez este año, a menos de 80 dólares. Los contratos de gasolina y de gasóleo también registraron descensos en sus valores, al contrario de lo que había sucedido en la jornada anterior. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/14/2500/crisis-frenara-inversiones-de-ue-en-mexico> "Vamos a tener un freno quizás en las semanas que vienen porque cada uno quiere ver cómo evoluciona el panorama", pronosticó el embajador de Francia, Daniel Parfait. La inversión de la Unión Europea (UE) en México sufrirá un "freno" en las próximas semanas a causa de la actual crisis financiera global, pronosticó este martes el embajador de Francia en ese país latinoamericano, Daniel Parfait.

"Vamos a tener un freno quizás en las semanas que vienen porque cada uno quiere ver cómo evoluciona el panorama", señaló el representante de Francia, país que preside este semestre la UE, en una rueda de prensa ofrecida tras la octava reunión del Comité Conjunto México-Unión Europea. La estimación llega sólo 24 horas después de que los países europeos aprobaran en Luxemburgo una propuesta para establecer una Asociación Estratégica entre la UE y México, un nivel de relación que el bloque sólo tiene con Estados Unidos, China, Rusia y Brasil.

<http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/14/2492/industria-del-vestido-pide-evaluar-resultados-del-ietu> Industria del vestido pide evaluar resultados del IETU La Cámara Nacional de la Industria del Vestido (CNIV) confió en que el Programa para Impulsar el Crecimiento y el Empleo, anunciado la semana pasada, dará certidumbre y confianza, pero aclaró que aún se requieren medidas que permitan a los empresarios reducir sus costos en México. Por ello, dijo que se requieren medidas estructurales y no coyunturales para disminuir "el alto costo país". El organismo empresarial propuso evaluar los resultados de la aplicación del Impuesto Empresarial a Tasa Única (IETU), tanto en términos de empleo como en inversión, "que en muchas empresas ha perjudicado". Asimismo, analizar el impacto que "el crecimiento desmedido de la economía ilegal" ha tenido en las empresas formales, así como lo que se ha hecho para combatir ese fenómeno. <http://eleconomista.com.mx/negocios/2008/10/14/2503/avanza-ley-de-sustentabilidad-de-energia-en-el-senado> Avanza reforma energética; aprueban tres de siete dictámenes Los legisladores aprobaron tres dictámenes de siete que conforman la reforma energética, entre ellos, reformas al Artículo 33 de la LOAPF y la Ley para el Aprovechamiento Sustentable de Energía. El Senado de la República aprobó este martes en comisiones y en lo general tres de los siete dictámenes que conforman el proyecto de reforma energética. Las comisiones de Energía y de Estudios Legislativos aprobaron la ley de la Comisión Nacional de Hidrocarburos, reformas al Artículo 33 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal y la Ley para el Aprovechamiento Sustentable de Energía. En la discusión, el presidente de la Comisión de Energía, el priista Francisco Labastida Ochoa, destacó que se hayan logrado los primeros acuerdos pues es un avance notable en la aprobación de la reforma energética que requiere el país. La Jornada

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/15/index.php?section=economia&article=022n1eco> Parcial nacionalización de bancos de EU al inyectarles 250 mil mdd David Brooks (Corresponsal) Nueva York, 14 de octubre. El gobierno de George W. Bush destinó hoy hasta 250 mil millones de dólares en inversión directa a bancos estadounidenses para desencadenar el flujo del crédito y "preservar el libre mercado", en lo que podría ser la intervención estatal más grande de la historia del país en el sector bancario. Bush y sus funcionarios evitaron llamar esta acción por su nombre (y la manera en que los europeos lo definen): una nacionalización parcial de bancos estadounidenses. El presidente aseguró que "el papel del gobierno será limitado y temporal", y subrayó que "estas medidas no tienen la intención de apoderarse del libre mercado, sino de preservarlo".

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/15/index.php?section=economia&article=023n1eco> Merma de 8 mil 995 mdd en la reserva internacional por el ataque especulativo Juan Antonio Zúñiga La reserva internacional de divisas del país registró una merma de 8 mil 995 millones de dólares entre el 3 y el 10 de octubre, a consecuencia del ataque especulativo contra el peso, informó el Banco de México. El monto exacto de las divisas vendidas a través de las subastas anunciadas por la Comisión de Cambios fue de 8 mil 902 millones de dólares, cantidad de la cual 11.21 por ciento se pagó en efectivo, mientras 7 mil 902 millones de dólares "están pendientes de liquidación", indicó el banco central. El embate, que en una semana hundió 17 por ciento a la moneda nacional en su paridad con el dólar, implicó el uso de 10.7 por ciento de la reserva de divisas de México para realizar maniobras defensivas y evitar una mayor devaluación del peso, sobre todo el 10 de octubre pasado.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/15/index.php?section=economia&article=027n1eco> Caerán en México crecimiento, empleo y consumo: expertos Érika Duarte México entrará en una desaceleración generalizada en todas sus variables, principalmente la de crecimiento, que de aquí al próximo años será menor a uno por ciento. Además se prevé una caída en el consumo de 2.5 por ciento, el nulo crecimiento del sector manufacturero en los próximos dos años; un déficit en el presupuesto del gobierno y pérdida de empleo, entre otros factores, señalaron investigadores del Centro de Investigación y Docencia Económicas (CIDE). Durante una conferencia sobre la economía mexicana y los mercados financieros ante la crisis global del crédito, Raúl Feliz, maestro investigador de la institución, indicó que a México no sólo no le dio catarrito que según el gobierno le daría, tras la crisis de Estados Unidos, sino que la situación que estamos padeciendo es resultado de la tardía reacción del gobierno sobre la política anticíclica y la falta de ejecución del programa de infraestructura.

<http://www.jornada.unam.mx/2008/10/15/index.php?section=economia&article=027n4eco> Cierra en 66.87 dólares el petróleo mexicano Nueva York. Los precios del petróleo bajaron al sentir los inversionistas un llamado a la realidad de la crisis económica luego de la breve euforia provocada por las múltiples medidas gubernamentales destinadas a rescatar a las entidades financieras. El barril de West Texas Intermediate para entrega en noviembre terminó en 78.63 dólares, menos 2.56 dólares en relación con el cierre del lunes. En Londres, el Brent del Mar del Norte con la misma entrega perdió 2.93 dólares, a 74.53 dólares. La mezcla mexicana de valores se ubicó en 66.87, después de registrar menos 1.40 dólares a la baja. Las importaciones chinas de crudo aumentaron 10 por ciento en septiembre frente al mismo mes del año previo, su segundo mes con un crecimiento de dos dígitos, porque algunas firmas regresaron a los mercados internacionales tras la caída de los precios. La caída de la demanda en Estados Unidos y otras grandes naciones consumidoras y la creciente crisis financiera han provocado un desplome del crudo desde el récord de más de 147 dólares el barril marcado en julio. "La gente está preocupada ahora por la economía, les inquieta que la demanda caerá", dijo Mark Waggoner, presidente de Excel Futures.